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23 из 67 объектов саммита АТЭС приняты во Вла-
дивостоке. Хотя саммит давно уже прошёл.

Цифра  недели

В номере

...Сколько всего за последние два года на ли-
нии в Артеме вышло новой техники, не счи-
тая того минимума, который приобретался 
на средства муниципального бюджета? 
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...Можно без преувеличения сказать, что 
весь двадцатый век как для нашей стра-
ны, так и для всего мира прошёл под зна-
ком СССР. 
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...Всемирная организация здравоохранения 
прямо заявляла, что для лечения всех воз-
можных недугов было бы вполне достаточно 
200 лекарственных средств.
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В ЦК КПРФ

Как живёшь, первичка?

Нам — десять! Память

В  преддверии круглой даты со дня ос-
нования перелистываю страницы из 

архива Арсеньевского городского Со-
вета пенсионеров (АГСП), ставшие се-
годня уже достоянием истории. 

Вот отрывки из обращения пенсионеров 
города к властям всех уровней страны, вклю-
чая президента В.Путина, опубликованно-
го и в центральной газете «Ветеран» в мар-
те 2007 года: «создаётся впечатление, что 
наш крик о помощи не доходит до первых лиц 
государства и края. Думается, реакция была 
бы другой, если бы ваши родители, уважае-
мые господа правители, вынуждены были бы 
жить так, как живёт основная часть пенсио-
неров — на жалкое пособие, которое ниже 
прожиточного минимума. Причём даже этот 
минимум, установленный исходя из «смеш-
ных» норм, заложенных в потребительской 
корзине, далеко отстаёт от стандартов, при-
нятых в цивилизованных странах, и обрека-
ет стариков на нищенское существование».

Заканчивается этот документ, плод кол-
лективного труда членов Совета, конкретны-
ми требованиями к властям, на столь же вы-
соком эмоциональном накале: «Всем извест-
но изречение мудрого поэта: «Не стреляйте 
в прошлое из пистолета — будущее ответит 
вам залпом из пушек». Мы — прошлое стра-
ны, которую поднимали из руин после страш-
ной войны, превратили её в цветущую, вто-
рую по мощи державу — Советский Союз. Не 
стреляйте в нас, господа, обеспечьте стари-
кам достойную жизнь, ибо экономика стра-
ны сегодня уже позволяет сделать это без 
какого-либо ущерба для государства. И вам 
воздастся».

Помните, собрание тогда из-за отсутствия 
подходящего помещения проходило на откры-
том воздухе в самой середине зимы — 23 
января, случайно совпавшем с днём рожде-
ния АГСП, и все присутствующие, более 1800 
человек, единогласно проголосовали за это 
обращение.

Не единожды к нам, членам Совета пенси-
онеров, обращались жители города и вопро-
шали с неким подтекстом: вот вы организова-
ли тысячные акции протеста против принятия 
закона о монетизации, нового жилищного ко-
декса, участвовали в пикетах, собирали под-
писи, обращались в самые разные инстанции 
с требованиями улучшения жизни пенсионе-
ров — а каков результат, чего вы добились?

В  Артеме завершилось формирова-
ние руководящих органов в первич-

ных отделениях КПРФ. На первых ор-
ганизационных собраниях, прошедших 
на прошлой неделе, были избраны се-
кретари первичек и их заместители. 
Всем им были розданы пакеты доку-
менты, которые на первом этапе помо-
гут организовать работу в низовых пар-
тийных организациях в соответствии 
с Уставом КПРФ.

Всего путевку в жизнь получило шесть пер-
вичек, охватывающих подавляющую часть го-
рода, в том числе два больших поселка и одно 
село. Учитывая то, что организации формиро-
вались исключительно по территориальному 
признаку, соблюсти равенство по возрастному 
цензу и численности, конечно же, не получи-
лось. В одних первичных отделениях превали-
рует молодежь и коммунисты трудоспособного 
возраста, в других костяк составляют партий-
цы со стажем, находящиеся на заслуженном 
отдыхе. В среднем на каждую первичку прихо-
дится по десять членов партии, при этом самым 
большим является Центральное отделение, на-
считывающее 16 человек, а самым малочислен-
ным — отделение в селе Кневичи (3 человека).

18 -19 января в Москве состоялся 
семинар-совещание руководите-

лей комитетов региональных отделений 
КПРФ. 

В программе семинара-совещания были 
представлены:

— доклад члена Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ В.Ф. Рашкина «Ход подготовки XV Съезда 
партии. Изменения и дополнения в Устав КПРФ»;

— доклад члена Президиума, Председателя 
Кадровой комиссии при Президиуме ЦК КПРФ 
В.С. Романова «О работе Кадровой комиссии 
при Президиуме ЦК КПРФ в ходе подготовки 
XV Съезда партии»;

— доклад Председателя ЦКРК КПРФ В.С. Ни-
китина «Работа контрольных органов КПРФ 
в период подготовки XV Cъезда партии»;

— доклад члена Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ Д.Г. Новикова «Подготовка XV Cъезда 
КПРФ и основные задачи по совершенство-
ванию идеологической работы партийных 
отделений»;

21 января, в день 89-й годовщины со дня кончины основателя Коммунистиче-
ской партии и первого в мире социалистического государства во Владиво-

стоке состоялось возложение цветов к памятнику В.И. Ленину на привокзальной 
площади.

В этот день к памятнику пришли руководители городского и краевого комитетов КПРФ, депута-
ты-коммунисты, представители общественных и ветеранских организаций, комсомольцы города.

Живые цветы легли к памятнику гения, борца, мыслителя, вождю мирового пролетариата. 
Как сообщили первые секретари комитетов местных отделений КПРФ Виктор Наврось, Анатолий 

Харитонов, Валерий Суров, возложение цветов к памятникам Ленина состоялось в Артёме, Уссу-
рийске, с.Вольно-Надеждинское, а также в других городах и районных центрах Приморского края.

Соб.инф.

Гению, борцу, 
мыслителю
В Приморье возложены цветы 
к памятникам В.И. Ленину

Не стреляйте 
в прошлое  
из пистолета...
Арсеньевский городской 
Совет пенсионеров 
отмечает свой юбилей
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Действовать эффективно 
и наращивать результат
Г.А. Зюганов: мы предлагаем 
для России левый поворот

Сплав молодости 
и опыта
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«Тяжеловес» Овечкин 
стал «середняком» 

В 2012 году приморскими следователями 
было возбуждено 83 уголовных дела по пре-
ступлениям коррупционной направленности, 
сообщила старший помощник руководителя 
следственного управления Следственного ко-
митета РФ в Приморском крае Аврора Рим-
ская на состоявшейся пресс-конференции.

Согласно статистике, из 1,59 тысячи уго-
ловных дел, направленных СУ СК РФ по При-
морью в суд в минувшем году, лишь 83 были 
возбуждены по преступлениям коррупцион-
ной направленности. 

Говоря об уголовном деле в отношении 
экс-спикера краевого Законодательного Со-
брания Евгения Овечкина, представитель 
Следственного комитета затруднилась на-
звать сроки его передачи в суд.

 Как сообщалось ранее, 28 апреля 2012 
года в рабочем кабинете председателя За-
конодательного Собрания Евгения Овечки-
на начались обыски, после чего в отноше-
нии спикера было возбуждено уголовное 
дело по подозрению в мошенничестве. Речь 
идет о хищении топлива более чем на 38 
миллионов рублей.

Спикера парламента Приморья посадили 
под домашний арест, а затем он уволился 
по собственному желанию. В январе 2013 
года меру пресечения экс-спикеру смягчили 
до подписки о невыезде.

Китайцы больше не хотят 
работать в Приморье

Дефицит трудовых ресурсов в Приморье 
придется преодолевать за счет внутренних 
российских резервов, а так же за счет быв-
ших союзных республик, потому что китайские 
рабочие больше не хотят ехать на заработки 
в Россию. Об этом сказал директор Азиатско-
Тихоокеанского института миграционных про-
цессов, ведущий научный сотрудник Тихооке-
анского института географии ДВО РАН, канди-
дат экономических наук Юрий Авдеев.

«Мы упустили момент, когда можно было 
удержать на юге Дальнего Востока людей, 
выезжающих с постоянного места житель-
ства из районов Крайнего Севера, не ис-
пользовали стройки АТЭС для привлечения 
и закрепления рабочей силы. Что касается 
стран-соседей, то мы уже практически по-
теряли возможность привлекать на работу 
в Приморье трудовые ресурсы из Китая, где 
средняя зарплата уже намного превыша-
ет ту, которую могут предложить местные 
предприниматели», — сказал Юрий Авдеев.

Тариф выше — 
обслуживание то же

Горожане, регулярно пользующиеся услу-
гами общественного транспорта во Влади-
востоке, не заметили разницы в работе ав-
тобусов и обслуживании пассажиров с уве-
личением тарифа до 17 рублей. Люди не 
понимают, почему должны платить за про-
езд больше, если им по-прежнему приходит-
ся добираться до нужного места в холодных 
и грязных автобусах. Но уже к марту ситуа-
ция может измениться кардинально — не-
радивых перевозчиков, не соблюдающих ус-
ловия подписанного с мэрией соглашения, 
накажут рублем или же снимут с маршрутов, 

Между тем, руководители компаний пере-
возчиков накануне Нового года подписали со-
глашение, где все перевозчики обязались вы-
полнять установленное расписание движения, 
особенно в вечернее время, строго следить 
за санитарным состоянием автобусов, уби-
рать и мыть салоны ежедневно, а водителей 
дисциплинировать в части курения на марш-
руте, громкой музыки и хамства по отноше-
нию к пассажирам. Кроме того, до конца ян-
варя все автобусы должны быть оборудова-
ны системой ГЛОНАСС, до февраля — авто-
информаторами, объявляющими остановки, 
и терминалами безналичной оплаты проезда. 
До марта должны быть убраны с линий авто-
бусы, взамен которых приобретены новые. 

По материалам информагентств.

Куда идёшь, 
Приморье?

Впрочем, прибегать к уравниловке никто и не 
собирался. Ведь именно такой сплав житейского 
опыта и молодости, мудрости и творческого по-
иска способен творить чудеса, решать актуаль-
ные вопросы, стоящие сегодня перед партией 
в целом и каждым коммунистом в отдельности.

От того, станут ли первички действительно ра-
ботоспособными организациями, смогут ли опе-
ративно и эффективно проводить в жизнь про-
граммные тезисы КПРФ, безусловно, будет за-
висеть от их руководителей. Именно им в корот-
кие сроки предстоит сплотить единомышленни-
ков, привлечь в партию новых членов, наладить 
непрерывную обратную связь с населением вве-
ренной территории, выполнить целый ряд других 
немаловажных задач в обстановке постоянно-
го обострения политической борьбы и роста со-
циальной напряженности. Не случайно к выбору 
секретарей первичных отделений в Артеме мно-
гие коммунисты отнеслись особенно ответствен-
но, не обошлось без жарких споров и дискуссий. 
С одной стороны, для того, чтобы стать «первой 
скрипкой», одного только желания недостаточно, 
а, с другой, не каждый готов взвалить на себя 
дополнительный груз общественных забот.

В итоге, консенсус был найден. Вакансии се-
кретарей всех шести первичек заняли прове-
ренные в деле люди, грамотные специалисты, 
верные ленинцы. 

Севастопольское первичное отделение, куда 
вошли поселок Угловое и одноименный жилой 
микрорайон, возглавил военный пенсионер 
Юрий Лазаревич Калишманов, а его замести-
телем стала учитель начальных классов средней 
школы № 6 Галина Владимировна Кубасова.

Председатель контрольно-ревизионной ко-
миссии Артемовского местного отделения 
КПРФ Юрий Германович Шахматов стал секре-
тарем первички «Углеразведка». Помогать ему 

в организационной работе будет Тамара Леони-
довна Голенищева.

Еще один коммунист со стажем Валентин Еф-
ремович Денисевич принял на себя руководство 
Комсомольским первичным отделением. Вместе 
со своим заместителем Людмилой Александров-
ной Терегуловой и активом ему предстоит выве-
сти партийную организацию на одну из лидиру-
ющих позиций, ведь на ее территории, помимо 
визитной карточки Артема — Дворца культуры, 
расположен главный памятник В.И. Ленину и пло-
щадь имени вождя пролетариата.

Технику авиационной службы наземного об-
служивания воздушных судов ОАО «Междуна-
родный аэропорт Владивосток» Андрею Кузне-
цову, секретарю Центрального первичного от-
деления, в зону ответственности которого вхо-
дит большой район от центральной автобусной 
остановки до трикотажной фабрики, пока по-
везло больше остальных. Его первичка — са-
мая крупная на сегодняшний день, еще четы-
ре заявления на прием в партию здесь будут 
рассмотрены в ближайшее время. Надежным 
помощником Андрею, который вступил в наши 
ряды в июле прошлого года, станет ветеран 
партии Галина Павловна Павленко, по совме-
стительству являющаяся казначеем Артемов-
ского местного отделения КПРФ.

Андрей Горюнов — самый молодой руково-
дитель первичного отделения (поселок Артемов-
ский). Ему — 20 лет, он студент филиала Даль-
невосточного энергетического техникума. Не-
смотря на свой юный возраст, Андрей показал 
себя принципиальным борцом против фальси-
фикаций во время проведения избирательных 
кампаний, активным участником комсомольско-
го движения (он же ведет страничку молодеж-
ной организации в социальной сети). 

Еще один представитель местного отделения 
ЛКСМ, коммунист Владимир Озеранский будет 
работать в первичке поселка энергетиков на 
правах заместителя секретаря.

Руководить некогда крупнейшим первичным 
партийным отделением в селе Кневичи поруче-
но Анне Юрьевне Ахметжановой. Ее надеж-
ным тылом, главным помощником и опорой во 
всех начинаниях станет Вячеслав Александро-
вич Костяной, директор ООО «Сельскохозяй-
ственное предприятие «Артемовское».

В январе-феврале первички вновь проведут 
собрания, на которых примут решения о прие-
ме в партию новых членов, утвердят план рабо-
ты на ближайшие месяцы. Помимо принятия не-

обходимых мер для роста рядов КПРФ, активи-
зации подписки на партийные печатные изда-
ния и сбора членских взносов, новым организа-
циям предстоит решить одну из самых злобод-
невных задач — избавление от «мертвых душ». 
Те коммунисты, которые прервали связь с пар-
тией, злостно уклоняются от выполнения пар-
тийных поручений, месяцами не платят взно-
сы, своими действиями дискредитируют образ 
КПРФ, должны основательно подумать о своем 
дальнейшем пребывании в рядах партийной ор-
ганизации. Или за них это вынуждены будут сде-
лать первички, на учете в которых они состоят. 

Конечно, исключение из партии — крайняя 
мера, но иного выхода не существует. При этом 
секретари первичных отделений должны взять 
за правило: вместо одного выбывшего из пар-
тии должны прийти 2-3 новых зрелых, работо-
способных, ответственных члена КПРФ.

А для того, чтобы повысить активность пер-
вичек по всем направлениям партийной рабо-
ты, совсем скоро для них стартует конкурс на 
лучшую низовую партийную организацию. Как 
водится, победителей ждут награды и подарки. 
Так что, в добрый путь!

Юрий Касецкий, второй секретарь комитета 
Артёмовского местного отделения КПРФ.

От редакции «Правда Приморья»: 
Публикуя материал Юрия Георгиевича о жиз-

ни первичных отделений КПРФ Артёма, мы уве-
рены, что и другим партийным комитетам края 
есть, о чём поделиться с читателями газеты. По 
крайней мере редакция всегда готова предоста-
вить газетную площадь для рассказов о тех, кто 
находится у истоков краевой партийной органи-
зации, кто бескорыстно, честно и ответственно 
исполняет свои нелёгкие и непростые обязанно-
сти руководителя первичного звена КПРФ. И не-
важно, сколько коммунистов состоит на учёте 
в первичке — три человека или двадцать чело-
век: задачи от этого не меняются. 

Мы с удовольствием опубликуем и ваши за-
метки, уважаемые секретари первичных отделе-
ний: пишите в редакцию о том, что волнует вас, 
что получается в работе и чего не хватает для до-
стижения более заметных результатов. Делитесь 
опытом, проблемами и заботами, достижениями 
и неудачами — в любом случае ваш откровен-
ный разговор будет полезен каждому коммуни-
сту, каждому секретарю первички краевого от-
деления КПРФ. Ждём писем от вас, товарищи!

На снимке: Андрей Кузнецов.

Снова защищать в суде свое право 
на производство конфет советско-

го ассортимента приходится ОАО «При-
морский кондитер» во Владивостоке. 
Дело по многомиллионому иску от мо-
сковских фирм — обладателей товар-
ных знаков на советские бренды пла-
нируется рассмо-
треть сегодня 
в Приморском кра-
евом арбитраж-
ном суде, сообща-
ет РИА PrimaMedia 
со ссылкой на 
сайт Арбитражно-
го суда.

Напомним, что ОАО 
«Объединенные конди-
теры» зарегистрирова-
ло за собой право на 
использование в каче-
стве товарных знаков большинство так называ-
емых советских брендов и потребовало от реги-
ональных кондитерских фабрик приостановить 
или прекратить выпуск подобной продукции.

ОАО «Приморский кондитер» провело ребрен-
динг, на рынке появились конфеты с похожи-
ми, но другими названиями. Теперь москви-
чи хотят доказать, что новые названия кон-
фет и другой продукции до смешения похожи 
на старые и требуют компенсацию за нелегаль-

ное использование то-
варных знаков.

Федеральная анти-
монопольная служба 
решила, что другие 
фабрики тоже могут 
использовать их для 
своей продукции, но 
только в том случае, 
если она будет выпу-
скаться в историче-
ской упаковке. Это 
правило распростра-
няется на все регио-

нальные предприятия, производившие в свое 
время кондитерские изделия под советски-
ми брендами. Таким образом, холдинг «Объе-
диненные кондитеры», куда входят ОФО «Рот-
фронт» и ОФО «Московская кондитерская фа-
брика «Красный Октябрь», может лишиться мо-
нопольного права на товарные знаки, извест-
ные со времен СССР.

Дело уже рассматривалось 15 ноября в При-
морском краевом арбитражном суде, и было от-

ложено по заявлению приморских кондитеров 
на 5 декабря.

Как уже ранее сообщали СМИ, охоту за 
брендами ведут не только кондитеры. Москов-
ский ГУМ хочет отнять имя у приморских «род-
ственников». И, возможно, универмагам с та-
ким названием во Владивостоке и Находке при-
дется менять вывески.

Вот такая наша жизнь: жалкая, ничтожная 
и пронырливая кучка дельцов, прихватизиро-
вавшая заводы, фабрики, предприятия и не-
дра, отчаянно сейчас воюет даже за советские 
бренды. Что ж, их стоимость настолько вели-
ка, что игра стоит свеч. Между тем корреспон-
дент «Правды Приморья», ранее работавший на 
Хабаровской кондитерской фабрике «Спутник», 
попробовал конфеты «Кара-Кум» производ-
ства московского «Красного Октября» и «Ара-
мук» Владивостокской кондитерской фабрики — 
вкус, по его мнению, резко отличается в поль-
зу местных производителей, которые, очевидно, 
тщательно соблюдают и советские ГОСТы. Оста-
ётся пожелать нашим землякам — не сдавай-
тесь под напором нахрапистых дельцов. 

Под нахрапистым напором

Окончание. Начало на стр. 1

Сплав молодости 
и опыта

Битва за советские бренды
«Приморского кондитера» снова потянули в суд

Как живёшь, первичка?
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На этот вопрос, как мне представляется, 
в какой-то мере дан ответ в обращении к пен-
сионерам г.Арсеньева и Приморского края, при-
нятом на собрании в ноябре 2010 года: «Мы 
с удовлетворением отмечаем, что «выбитые» 
на федеральном уровне льготы старшему по-
колению на проезд в западные районы стра-
ны, упрощение процедуры приватизации дач-
ных участков, создание федерального фонда на 
капитальный ремонт жилья (с оплатой собствен-
никами 5 процентов стоимости) — осуществля-
лись не в последнюю очередь и благодаря ак-
тивной позиции наших пенсионеров».

И здесь же, рефреном, из постановления 
в постановление, в каждом обращении (под 
лежачий камень вода не течёт) те главные за-
дачи, решение которых позволило хотя бы при-
близить уровень жизни приморского пенсионе-
ра к его ровесникам в западных районах стра-
ны: принятие закона о введении дальневосточ-
ного коэффициента на базовую часть пенсии 
с их ежеквартальной индексацией; оплата жи-
лищно-коммунальных услуг на уровне, не превы-
шающем 10 процентов совокупного семейно-
го дохода; установление государственного кон-
троля над ценами на продукты и товары пер-
вой необходимости, на лекарства; продолже-
ние капитального ремонта жилья за счёт фе-
дерального фонда с оплатой собственниками 
не более 5 процентов стоимости... И что позво-
лило бы ускорить выполнение этих требований: 
«Мы убеждены, что добьёмся выполнения вы-
ставленных нами требований, если поднимемся 
всем «пенсионерским миром», а не поодиноч-
ке, врозь, как сейчас: отдельный город или по-
сёлок; каждая пенсионерская организация на-
особицу; ветераны войны, труда, офицеры-от-
ставники, «дети войны», инвалиды... Если не бу-
дем просто сидеть на лавочках во дворе и кри-
тиковать тех, за кого сами же проголосовали 
в очередной раз и «провели» этих «защитнич-
ков» в депутаты, президенты».

Согласно Уставу организации, утверждён-
ному Главным управлением Минюста РФ по 
Приморскому краю, наш Совет — это обще-
ственное объединение, орган общественной 
самодеятельности. АГСП, как юридическое 
лицо, в соответствии со своим Уставом не 
имеет над собой вышестоящих органов или 
организаций и совершенно самостоятелен 
в своих действиях. В отличие, скажем, от дру-
гих ветеранских, пенсионерских, местных ор-
ганизаций, подчинённых своим региональным 
и центральным органам. И финансовая зави-
симость как от этих органов, так и от местной 
власти неизбежно накладывает отпечаток на 
их деятельность.

Я не знаю другой, подобной АГСП, органи-
зации в крае, активно действующей уже 10 
лет исключительно на энтузиазме членов Со-
вета. АГСП — не благотворительная организа-
ция, у него нет счёта в банке, различные фон-
ды и гранты «благодетелей» обходят нас сто-
роной. И мы не в состоянии помочь каждому 
страждущему материально. Но наш Совет, как 
барометр, чутко регестрирует состояние пен-
сионерского сообщества в целом и сигнализ-
рует властям соответствующего уровня о не-
обходимости излечения самых болевых точек.

Наша организация — надпартийная, ра-
ботают в ней в основном беспартийные, но 
«мирно уживаются» в её рядах сторонники 
разных политических взглядов. Хотя, надо 
признать, свои предпочтения в большинстве 

своём члены Совета отдают КПРФ, как един-
ственной по-настоящему оппозиционной дей-
ствующей власти партии, программа которой 
и деятельность в Госдуме наиболее близки ча-
яниям пенсионеров. Не случайно члены Сове-
та — непременные участники мероприятий, 
проводимых местным отделением КПРФ.

Активно сотрудничает Совет с местной 
властью, независимо от её партийной при-
надлежности, жёстко критикуя её (без кри-
тиканства!) за недостатки в работе и поддер-
живая в мероприятиях, направленных на со-
циальную поддержку пенсионеров. Прекрасно 
понимая, что какой бы ни была власть в горо-
де, она не в силах при существующем режи-
ме в стране «облагодетельствовать» всё на-
селение, главные критические стрелы Совет 
направляет выше — региональным и высшим 
органам страны. 

Немного о тех, кто стоял у истоков и по сей 
день активно трудится в Совете. Идея созда-
ния городского Совета пенсионеров принад-
лежала управлению Пенсионного фонда по по 
городу Арсеньеву в лице его тогдашнего руко-
водителя В.В.Смолина. «Дитя» его оказалось 
строптивым, с характером: не ограничилось 
только помощью Пенсионному фонду в разъ-
яснении нового пенсионного законодатель-
ства, как на это рассчитывало краевое руко-
водство, а посмело и «сужденье собственное 
иметь» относительно этих законов, стало тре-
бовать их кардинального изменения. 

Учредители В.Е.Наумчик, Э.Д.Поливода, 
Б.И.Юрасов — это, без преувеличения, под-
вижники. Именно на них легла основная тя-
жесть организационной работы по созданию 
Совета и эффективной его деятельности в те-
чение всех этих лет. Разработка Устава — это 
целиком заслуга Виктора Ефимовича. Тщатель-
ность и скрупулезность в работе, въедливость 
характера (вхорошем смысле слова), огромный 
жизненный опыт, приобретенный на «Прогрес-
се» и в авиационном техникуме, где он долгие 
годы был директором, обеспечили ему победу 
над минюстовскими крючкотворами.Не случай-
но именно он был избран первым председате-
лем Совета. Награжён грамотой Законодатель-
ного Собрания края, в том числе и за успешную 
работу на этом поприще.

Борис Иванович Юрасов. Получил звание 
почётного жителя города. Постоянно помогает 
в сборе вещей для детдома и малоимущих, вме-
сте с Советом ветеранов добивается расшире-
ния сети социальных магазинов «Забота». Мно-
го внимания уделяет патриотическому воспита-
нию молодёжи. 

Эстафету председательской должности от 
Наумчика приняла Эльмира Дмитриевна Поли-
вода, одна из самых известных «общественниц» 
среди женщин нашего города. В отличие от на-
ших мужчин она не имеет высоких наград, но 
их, несомнено, заслужила. 

Назову имена ещё нескольких членов АГСП, 
отличившихся в деле отстаивания законных ин-
тересов и прав пенсионеров города. Это заме-
ститель председателя Совета Александра Нико-
лаевна Пономаренко, председатели комиссий 
Галина Георгиевна Бельская, Галина Петровна 
Завражина, Полина Ефимовна Шестовецкая, 
секретари Совета Людмила Ивановна Бевз, Лю-
бовь Кузьмовна Мясоедова, казначей Ларина 
Алексеевна Абдеева, полковник в отставке Ва-
лентин Иванович Иванов... С юбилеем вас, до-
рогие коллеги!

Азат Юсупов,
г. Арсеньев.    

Власти и в этот раз решили не цере-
мониться с народом, обрушив но-

вость о повышении стоимости проезда 
в общественном транспорте букваль-
но за несколько дней до новогодних 
праздников. 

С 1 января, в разгар массовых гуляний и ак-
тивного семейного отдыха, цена на поездку 
в автобусе подскочила на 2 рубля. Это, конеч-
но, не трагедия, даже если не брать во внима-
ние то обстоятельство, что аналогичным повы-
шением нас уже «обрадовали» в сентябре про-
шлого года. При этом куда больший шок испы-
тали льготники Артема, которым теперь пред-
ложили выкладывать за социальный проездной 
билет вместо прежних 500 рублей аж 850!

Краевые и городские чиновники в один го-
лос твердят, что поднимать цены на пассажир-
ские перевозки они вынуждены не от хорошей 
жизни. Мол, дорожает топливо, изношенный 
транспорт требует постоянного ремонта, зара-
ботная плата водителей и кондукторов нужда-
ется в индексации. В последнее время к этому 
традиционному списку добавилось бесспорное, 
на первый взгляд, ноу-хау от власти: по новым, 
повышенным, тарифам смогут работать только 
те перевозчики, которые представят собствен-
ные инвестиционные программы по обновле-
нию автобусного парка. Как будто без подобной 
инициативы сверху руководителям транспорт-
ных компаний позволили бы возить людей на 
«убитых», разваливающихся на ходу автобусах 
и маршрутках. Такие горе-перевозчики в итоге 
просто бы не выдержали жесточайшей конку-
ренции, а терять достаточно прибыльный биз-
нес вряд ли кому хочется. 

Другой вопрос, а все ли сегодня выполняют 
взятые на себя обязательства по обновлению 
парка, по повышению качества обслуживания 
пассажиров? Сколько всего за последние два 
года на линии в Артеме вышло новой техники, 
не считая того минимума, который приобретал-
ся на средства муниципального бюджета? И по-
чему до сих пор на некоторые автобусы без 
слез не взглянешь: грязные снаружи, пыльные 
внутри (такое ощущение, что их не мыли со дня 
производства). К этому еще следует прибавить 
случающееся временами несоблюдение графи-
ка движения, хамское поведение кондукторов, 
регулярно забывающих выдавать пассажирам 

билет за проезд (куда смотрят доблестные на-
логовики?). Ну и, конечно, никуда не испари-
лись «долгоиграющие» проблемы провинциаль-
ного города. После 8-9 часов вечера добрать-
ся после работы домой можно только на такси 
с запредельной таксой, а добрая половина авто-
бусных остановок по-прежнему не имеет даже 
элементарных навесов и скамеек.

«Инвесторы» в виде горожан, вынужденных 
ежедневно пользоваться общественным транс-
портом, выкладываются по полной программе, 
а предприниматели, власть, наконец? Город-
ская администрация, занятая строительством 
хлипких, но чрезвычайно дорогих аллей в мест-
ном парке, свои взоры на проблемы пассажи-
роперевозок обращает редко. Да и то только 
тогда, когда нужно разрезать очередную алую 
ленточку и запустить купленный на деньги на-
логоплательщиков автобус. В остальном чинов-
ники, видимо, полностью полагаются на транс-
портные предприятия, которые неограничен-
ной свободой пользуются, как вздумается, не 
обращая внимания на стоны и жалобы жите-
лей Артема.

Взять хотя бы для примера МУП «Пассажир-
ские перевозки». Именно ему принадлежит ини-
циатива установить новую стоимость на соци-
альный проездной билет в размере 850 рублей. 
Из каких при этом соображений исходил руко-
водитель муниципального унитарного предпри-
ятия, догадаться крайне сложно. Департамент 
по тарифам Приморского края, как известно, 
своим постановлением определил фиксирован-
ную цену на проезд в общественном транспор-
те на внутригородских маршрутах — 17 рублей. 
Повышение составило где-то около 12 процен-
тов. Стоимость же социального билета в Арте-
ме в одночасье подскочила на 60 процентов!

Местные чиновники, по традиции, оказав-
шиеся как бы ни при чём, вот уже несколько 
недель воздерживаются от каких-либо коммен-

тариев. А от муниципалов довелось услышать 
одно лишь объяснение: мол, мы и так долго 
сдерживали рост тарифов, что дальше возить 
льготников за свой счет не в состоянии. Есть, 
говорят они, утвержденный краем тариф, мы 
его помножили на 50 поездок, и в результа-
те получили 850 целковых. Простая, вроде бы, 
арифметика, если бы не одно «но». Кто опреде-
лил, что ветерану, инвалиду понадобится в ме-
сяц именно 50 поездок по городу и селам, а не 
30 или 39, как это принято в других регионах 
страны? Правильнее было бы так: сколько про-
ездил, за столько бы и заплатил. Ну, разумеет-
ся, с определенной скидкой.

Так, например, было в прошлом году, ког-
да при стоимости поездки в автобусе в 15 ру-
блей социально незащищенным слоям населе-
ния он обходился не более, чем в 10 рублей 
(если, конечно, исходить из действующей ме-
тодики расчета муниципального перевозчика). 
Впрочем, с тем, что и данный тариф был льгот-
ным, тоже можно поспорить. Это местные вла-
сти рьяно убеждают нас, что именно в Артеме 

самые низкие цены на продукты, перевозки, ус-
луги бассейна и стадиона. Не каждый же мо-
жет проверить столь громкие заявления, под-
вергнув их сомнению. А оказывается, что ре-
ально жить дешево и сердито можно где угод-
но, только не у нас. В прошлом году, когда та-
риф на одну поездку в автобусе в ряде круп-
ных городов Приморья, в том числе в Артеме, 

составлял 15 рублей, в г. 
Орле прокатиться с ве-
терком можно было, за-
платив всего 9 рублей, 
в Волгограде, Саратове, 
Краснодаре — 10, в Ом-
ске — 11, в Челябинске, 
Ростове-на-Дону, Пер-
ми, Иркутске, Калинин-
граде — 12, в Красно-
ярске, Ижевске — 13, 
в Новосибирске — 14.

Не стоит забывать 
и том, что приобретая 
билет у кондуктора, мы 
тратимся, по сути, вто-
рой раз подряд. Именно 
деньги налогоплательщи-
ков, составляющие льви-

ную долю доходов городского бюджета, ежегод-
но миллионами уходят на приобретение топли-
ва, запчастей, резины для нужд муниципально-
го предприятия.

…В Артеме сегодня в растерянности оказа-
лись не только льготные категории граждан, но 
и социальные службы, возмещающие по их за-
явлениям частичную компенсацию за проезд 
в автобусах. Для них известие о кардинальном 
подорожании социального билета явилось так-
же столь неожиданным, что они вынуждены 
были обратиться за разъяснениями в краевую 
администрацию. Сможет ли региональный бюд-
жет удовлетворить возросшие аппетиты пере-
возчиков из Артема, пока неясно. Да и где га-
рантия, что через каких-то полгода предприни-
матели вновь не обратятся к власти с просьбой 
повысить стоимость проезда. И причины для 
этого, как всегда, найдутся самые весомые…

Юрий Касецкий,  
депутат Думы Артёмовского городского  

округа от КПРФ.

Окончание. Начало на стр. 1

Нам — десять!

Грязные снаружи, пыльные внутри...

Не стреляйте в прошлое  
из пистолета...

Арсеньевский городской Совет 
пенсионеров отмечает свой юбилей

Жизнь — только держись!
В Артёме стоимость социального проездного 
билета подскочила сразу на 60 процентов
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Бегом за поездом семь 
километров по тайге, 
морозу и в сланцах

Сотрудники Тындинского ЛО МВД РФ на 
транспорте выясняют обстоятельства про-
исшествия, в результате которого из пас-
сажирского поезда сообщением «Москва — 
Нерюнгри» на полном ходу выпал мужчина. 
По счастливой случайности 42–летний жи-
тель города Братска остался жив и более 
того самостоятельно добрался до ближай-
шей станции.

Со слов самого пассажира он вышел 
в тамбур для того, чтобы покурить. Возвра-
щаясь в вагон, мужчина перепутал двери 
и открыл торцевую дверь нерабочего тамбу-
ра, которая по неизвестным причинам была 
не закрыта. Шагнув в темноту, пассажир 
оказался на рельсах, окруженный тайгой. 
В 40-градусный мороз он был одет в спор-
тивные штаны, сланцы и футболку. Быстро 
сориентировавшись, мужчина бросился за 
поездом, догнать который было не возмож-
но. Преодолев расстояние в 7 километров, 
мужчина добежал до ближайшей станции 
Рихард Зорге, где ему была оказана по-
мощь начальником станции.

В настоящее время по данному факту со-
трудниками Тындинского ЛО МВД России на 
транспорте проводится проверка. Полицей-
ским предстоит узнать, было ли случившее-
ся несчастным случаем или халатностью за-
бывчивого проводника, который не запер 
дверь тамбура на ключ.

На оленях хорошо,  
а автобусом дороже

Стоимость поездки на городских авто-
бусах в Петропавловске-Камчатском с 1 
февраля подорожает с 16 до 18 рублей, 
сообщили в краевом министерстве эко-
номического развития и торговли.Тариф 
увеличился в соответствии с утвержден-
ным правительством Камчатского края 
постановлением.

Одновременно повышается и стоимость 
проездного билета — с 643 рублей до 724 
рублей.

По словам руководителей предприятий, 
занимающихся перевозкой пассажиров, 
необходимость в увеличении стоимости ра-
зовой поездки и проездных билетов назре-
ла уже давно. Стоимость проезда в муници-
пальном транспорте не повышалась в Пе-
тропавлвске более двух лет. Между тем, за 
этот период многократно увеличились расхо-
ды предприятий на содержание автопарков. 
Так, цена одного литра дизельного топлива 
увеличилась на 10 рублей, стоимость запас-
ных частей в среднем возросла на 80 про-
центов, а эксплуатационных материалов — 
увеличилась в два и более раз.

Как заявили в пресс-службе мэрии, пере-
возкой пассажиров в Петропавловске-Кам-
чатском занимаются 17 предприятий, кото-
рые ежедневно выпускают на линию более 
180 автобусов.

Судья во сне — к 5 годам 
лишения свободы!

Судья Благовещенска приговорил мест-
ного бизнесмена к 5 годам лишения свобо-
ды. Но предприниматель поспешил обжало-
ватьрешение. В Интернете появилась за-
пись с этого заседания, на которой отчет-
ливо видно, что судья спит.

Как сообщает Первый канал, судью зо-
вут Евгений Махно. Ему 29 лет. На том су-
дебном заседании рассматривалось дело 
предпринимателя Андрея Налетова — он об-
винялся в мошенничестве. Махно тогда при-
говорил его к 5 годам колонии общего ре-
жима. Свою вину Налетов не признал. Бла-
годаря видеозаписи, у него появился шанс 
на пересмотр приговора.

Эту запись разместил в Интернете мест-
ный журналист. Теперь Махно могут выне-
сти предупреждение или лишить статуса 
судьи.

По материалам информагентств.

Окраина — 
Дальний Восток

 

О, как я хочу в ту Империю Зла,
Что много хорошего мне принесла…

А. Дольский.

Я  — представитель поколения «детей 
перестройки», того, которое одно-

временно можно назвать и последним 
советским, и первым несоветским по-
колением. Мы застали последние годы 
жизни СССР, но уже не были ни ок-
тябрятами, ни пионерами. Советское 
прошлое для нас существует в виде 
смутных воспоминаний раннего дет-
ства и рассказов родителей. И ещё — 
в виде культурного наследия. Все мы 
воспитывались, хотя бы отчасти, на со-
ветских мультфильмах, книгах, дет-
ских песнях; мы даже знаем, что та-
кое грампластинки…

Решительный перелом в жизни страны при-
шёлся как раз на то время, когда мы ещё не 
были сознательными и не могли оценить глубину 
и направление этого перелома. Мы росли в эпо-
ху всеобщей переоценки ценностей, когда всё 
старое отвергалось с порога, когда слово «со-
ветский» звучало как клеймо, когда всем и каж-
дому вменялось в обязанность отряхнуть со сво-
их ног прах проклятого «тоталитарного прошло-
го». И вот теперь многие из нас смотрят назад 
с ностальгией по стране, которая давно погиб-
ла и похоронена в речах политиков тысячу раз.

Ностальгия старшего поколения вполне 
понятна. Но чем привлекательна Страна Со-
ветов для молодых, которые в ней почти что 
и не жили? Разве нам не объясняли, что соци-
ализм — это очереди, талоны, нищета, желез-
ный занавес, концлагеря, стукачество, пропа-
ганда, массовое безумие и т.д.? Неужели нам 
не хватает чего-то в нынешней «свободной 
и демократической» России?

Расскажу о случае, который побудил меня 
написать эту статью. Через какое-то время по-
сле памятной всем «монетизации» одна бабуш-
ка пыталась проехать на трамвае бесплатно, по 
пенсионному удостоверению. Кондуктор спусти-
ла на неё собаку и высказала всё, что дума-
ет о стариках-дармоедах. Бабушка, смущённо 
оправдываясь, говорила, что она всю жизнь 
отдала Родине, с десяти лет работала в колхо-
зе… «Это никого не интересует!». Мне до сих 
пор стыдно, что я тогда, стоя рядом, не послал 
эту кондукторшу ко всем её праматерям и пра-
отцам за хамство и неблагодарность. Но, мо-
жет быть, этого и не стоило делать? Кондуктор 
ведь тоже измученная жизнью и тяжёлым тру-
дом женщина, и как больно и неприятно, что 
она кричит на такую же, даже более несчаст-
ную женщину — старую, больную, ограбленную 
и презираемую государством, на благо которо-
го она столько лет труди-
лась. Как отвратительно, 
думал я тогда, что человек, 
имея пусть маленький, но 
кусочек власти — в виде 
бляхи ТТУ на груди, сразу 
теряет человеческие чер-
ты. И, словно в подтверж-
дение моим мыслям, ста-
рушка сказала, выходя из 
дверей трамвая: «Раньше 
мы были людьми… даже 
в войну мы были людьми, 
а теперь озверели…».

И я вдруг отчётливо по-
нял, что, как бы ни оцени-
вать советский строй, ка-
кое бы определение для 
него ни придумывать, — 
несомненно одно: он был 
более человечным, чем 
нынешний олигархический 
(бандитский, периферий-
ный, дикий и т.п. — нуж-
ное подчеркнуть) капита-
лизм. Ведь на самом деле 
удивительно: в годы тяже-
лейших испытаний, какие 
нам и не снились, несмо-
тря на все материальные 
трудности, советские люди 
сохраняли человеческое 

достоинство, а взаимопомощь счи-
талась нормальным явлением.

Вообще, нормальными явлениями 
тогда считалось всё то, что сейчас ка-
жется странным и диким.

Любовь к Родине. «Страна геро-
ев, страна мечтателей, страна учё-
ных. Путеводная звезда всего про-
грессивного человечества. Ради та-
кой страны мы готовы пойти на лю-
бые жертвы». (Сейчас скажут: жерт-
вовать? вот ещё!).

Коллективизм. «Мы все — одна 
большая семья, мы строим комму-
низм, это наше общее дело, и каж-
дый должен стараться принести мак-
симальную пользу обществу». (Сейчас 
скажут: тебе что, больше всех надо?).

Уважение к труду. «Кто не работа-
ет, тот не ест. А кто работает чест-
но и добросовестно — тому почёт 
и слава, о нём пишут песни и снима-
ют фильмы». (Сейчас скажут: а зачем 
спину гнуть, когда можно разбогатеть 
на халяву?).

Уважение к знаниям. «Самая читающая 
страна в мире. Учиться, учиться и ещё раз 
учиться. Каждый должен знать и уметь как 
можно больше, а быть невеждой и двоечни-
ком стыдно». (Сейчас скажут: ты что, ботаник?).

Нравственное самосовершенствование. 
«Будь достоин высокого звания строителя ком-
мунизма. Будь нетерпим к малейшей неспра-
ведливости. Нерадивых старайся исправить лич-
ным примером». (Сейчас скажут: дурак).

Формы, в которых всё это выражалось, сей-
час выглядят слегка наивными и зачастую мо-
гут вызвать лишь иронию — тем более очевид-

но, что в действительности иногда все склады-
валось иначе, чем на словах. Но все упомяну-
тые черты и качества — подлинно человече-
ские качества — целенаправленно культиви-
ровались в Советском Союзе. Большинство 
«простых советских людей» искренне разделя-
ли все эти гуманистические принципы и руко-
водствовались ими в жизни. Я говорю имен-
но о большинстве, оставляя за скобками пар-
тийных, комсомольских и прочих начальников, 
оставляя за скобками антисоциальные элемен-
ты, которые есть в любом обществе. Так или 
иначе, «средний человеческий тип», существо-
вавший в СССР, в нравственном отношении 

был явно выше нашего — 
не думаю, что кто-то будет 
оспаривать это утвержде-
ние. Именно благодаря ему 
Россия смогла превратиться 
из страны лапотной и негра-
мотной в страну с развитой 
индустрией и лучшим в мире 
образованием; смогла одер-
жать победу в страшней-
шей из войн и первой выйти 
в космос. Именно перед эти-
ми людьми, которые в гря-
зи и холоде строили Днепро-
ГЭС и «Магнитку», таранили 
вражеские самолёты, несли 
свет знания в глухие дерев-
ни, мы, наше поколение, на-
ходимся в неоплатном долгу.

Почему они были такими? 
Дело не только в идеологии. 
В Советском Союзе суще-

ствовало больше возможностей для полноцен-
ного развития человеческой личности. Право 
на труд и на отдых, бесплатное образование 
и медицина, дворцы культуры, библиотеки, дет-
ские площадки — всё это было реальностью, а 
не пустыми декларациями.

Я смотрю на фотографию двадцатилетней 
давности, где участники клуба юных техников 
вместе со взрослыми увлечённо собирают ма-
кеты самолётов и космических ракет, и думаю: 
как странно эта фотография смотрится из се-
годняшнего дня. Да, советское государство 
было авторитарным, но оно почему-то стимули-
ровало людей равняться на космонавтов, а не 
на бандитов. Мечтать о научных открытиях, а 
не о крутых тачках, клёвых тёлках и загород-
ных виллах.

И без преувеличений великая советская куль-
тура (та, на которой отчасти выросло и наше по-
коление) в своих лучших проявлениях воспиты-
вала в людях человечность, патриотизм, жаж-
ду самосовершенствования. Я читаю роман Ве-
ниамина Каверина «Два капитана» и думаю: да, 
в СССР хватало начальствующих дураков, под-
халимов, негодяев, доносчиков, но ведь были 
и люди, подобные Сане Григорьеву — силь-
ные, честные, целеустремлённые, готовые пре-
одолеть все мыслимые и немыслимые препят-
ствия ради блага своей Родины. Я завидую та-
ким людям.

Они жили в стране, которой больше нет.

Сильные, честные,
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В той стране завидовать Сане Григорьеву 
и стремиться подражать ему было естествен-
ным и само собой разумеющимся. В этой, те-
перешней — стрёмно. Ибо нам объяснили, что 
стремление к подвигу есть следствие массово-
го психоза, насаждавшегося «тоталитарным ре-
жимом». Самоотречение и самопожертвование 
свойственно только фанатикам, и нет никакой 
разницы, во имя каких идеалов оно соверша-
ется (ведь, «как известно», нет никакой разни-
цы между коммунизмом и фашизмом). Любовь 
к Родине, взаимопомощь и бескорыстие — это 
остатки рабского совкового менталитета. А нор-
мальный человек должен прежде всего думать 
об услаждении собственного брюха.

Все эти замечательные идеи в явном или 
неявном виде навязываются молодёжи всеми 
возможными средствами, от СМИ до школьных 
учебников. Но лучше всякой пропаганды влия-
ет на сознание реальная жизнь, в которой со-
циальным образцом является не честный тру-
женик, а человек, сколотивший капитал любым 
способом. Чем меньше у тебя идеалов, сове-
сти, порядочности, тем большими конкурентны-
ми преимуществами ты обладаешь. И большин-
ство молодых людей, даже если они недоволь-
ны существующим строем, не задумываются об 
альтернативе или не верят в неё.

Верить в альтернативу, конечно же, сложно, 
после краха СССР, после многолетней промыв-
ки мозгов в духе бездумного потребительства. 
Но всегда были, есть и будут те, кто в неё верит 
(включая автора этих строк). И при сравнении 
нашей эпохи с эпохой советской — многие чер-
ты которой настолько нереальны, что кажутся 
сказочными — возникает вопрос: а не слишком 
ли велика была цена, заплаченная в 1991 году? 
Стоило ли разрушать экономический и культур-
ный потенциал страны ради того, чтобы кто-то 
получил возможность ругать Маркса и ездить 
по заграницам? Стоило ли платить за свободу 
и процветание меньшинства нищетой и страда-
ниями большинства? Или, как сформулировал 
в своём интервью Нобелевский лауреат Жорес 

Алфёров: «Променять несовершенный, бюро-
кратический, но социалистический строй, в ко-
тором пусть с дефектами, но всё же реализо-

вывались гуманистические принципы, на сомни-
тельную свободу жить в условиях дикого капита-
лизма, олигархии, ограбившей миллионы людей, 
государство ограбившей — значит согласить-
ся на несоразмерную, катастрофическую цену».

Конечно же, ставить такой вопрос сейчас не 
вполне корректно. К концу 1980-х годов всем 
было очевидно, что реформы жизненно необ-
ходимы. На мой взгляд, вполне можно было осу-
ществить демократизацию и дать людям сво-
боду предпринимательской инициативы в сфе-
ре мелкого и среднего бизнеса, не утрачивая 
при этом всех достижений «социального госу-
дарства». Но случилось то, что случилось: со-

ветский строй рух-
нул, и главным обра-
зом не из-за враже-
ских происков, а под 
грузом собственных 
проблем и проти-
воречий. Это не оз-
начает, что 74 года 
были какой-то исто-
рической аномали-
ей, изначально об-
речённым на про-
вал экспериментом, 
не принесшим ниче-
го, кроме бессмыс-
ленных жертв. Нао-
борот: сейчас, ког-
да прошло столько 
лет после крушения 
Союза и всеобщего 
разочарования в со-
циализме, можно бо-
лее трезво оценить 
значение советского 
периода истории для 
нашей страны и все-
го мира.

Нужно учесть, 
что Октябрьская ре-
волюция была пер-
вым в мировой исто-
рии опытом реали-
зации социалистиче-
ских идей в масшта-
бах страны. Попыт-
кой построения об-
щества, о котором 
на протяжении ве-
ков мечтали милли-
оны людей, от пер-
вых христиан до Фу-
рье и Маркса. Имен-
но поэтому Совет-
ский Союз практи-
чески всегда был 
предметом ненави-
сти и страха правя-

щих кругов Запада и долгое время — надеж-
дой всех угнетённых в мире. Он представлял 
собой принципиально новую цивилизацию, от-

личную от капиталистической, и претендовал 
на то, что эта цивилизация когда-нибудь при-
дёт на смену капитализму. Как мы знаем, это-
го не произошло, и, в конечном итоге, попыт-
ка построить новое общество окончилась неу-
дачей. Но сама по себе эта попытка столь силь-
но повлияла на весь мир, что, по словам ан-
глийского историка Эрика Хобсбаума, историю 
двадцатого века «нельзя понять без русской 
революции и её прямых и косвенных послед-
ствий». СССР сыграл решающую роль в побе-
де над нацистской Германией во Второй Миро-
вой войне и, что бы сейчас ни говорили, спас 
народы Европы от перспективы «тысячелетнего 
рейха», а социальные реформы, благодаря ко-
торым капитализм к 1960-м годам обрёл «чело-
веческое лицо», проводились во многом как от-
вет на «красную угрозу».

Трагедия заключалась в том, что построение 
социалистического общества пришлось совме-
щать с превращением аграрной страны в ин-
дустриальную — то есть, по существу, с соз-
данием предпосылок для этого общества, да 
ещё в крайне неблагоприятных условиях хозяй-
ственной разрухи, «капиталистического окруже-
ния» и угрозы новой мировой войны. Те процес-
сы, которыми сопровождалась индустриализа-
ция в странах Западной Европы, повторялись 
и на нашей почве, только будучи спрессован-
ными во времени и отягощёнными специфиче-
ски российскими условиями. Немногочисленный 
рабочий класс, прогрессивно мыслящий, но сла-
бый в перестраивающейся крестьянской стра-
не, передал всю полноту власти партийной ор-
ганизации, которая со временем превратилась 
в бюрократическую машину. В результате, стро-
ящийся в России социализм в период правле-

ния Сталина стал напоминать нечто вроде «ази-
атского способа производства» с эксплуатацией 
крестьянства в колхозах, принудительным тру-
дом заключённых ГУЛАГа, бесконтрольностью 
власти и огромным чиновничьим аппаратом. 
В то же время советская система выдержа-
ла испытание войной и обеспечила колоссаль-
ный рывок из отсталости к прогрессу, преврати-
ла Россию из полупериферийного государства, 
фактической колонии западных стран, в госу-
дарство, определяющее судьбы мира.

Нельзя не заметить, что в ходе своей эволю-
ции советский строй избавился от многих отри-
цательных черт, свойственных периоду «ударно-
го строительства социализма». Однако слишком 
велика была сила инерции. Плановая экономи-
ка, которая успешно справлялась с задачами 
создания новой индустрии, с течением време-
ни становилась всё менее динамичной, а глав-
ная опора всей советской системы — бюрокра-
тия — в конечном счёте и погубила эту систе-
му своей косностью, неэффективностью и жаж-
дой наживы.

Можно без преувеличения сказать, что весь 
двадцатый век как для нашей страны, так и для 
всего мира прошёл под знаком СССР. Это ста-
новится особенно очевидным сейчас, когда Со-
ветского Союза уже нет на карте. Борис Аку-
нин в своём рассказе «Проблема 2000» пока-
зал, возможно, сам того не желая, огромное 
историческое значение пережитого нами про-
шлого. В рассказе происходит некий сбой во 
времени, в результате которого молодой дво-
рянин, «прожигатель жизни», попадает из по-
следнего дня девятнадцатого века сразу в двад-
цать первый, а «новый русский» оказывается на 

его месте. Оба героя успеш-
но «разруливают» возника-
ющие неприятности, в ито-
ге, они отлично устраива-
ются каждый в своём вре-
мени и прекрасно заменя-
ют друг друга, несмотря на 
разницу в манерах и лекси-
ке. Напрашивается печаль-
ный вывод: то, что с нами 
происходит сейчас — не 
что иное, как регресс, воз-
вращение вспять, возрож-
дение «славных» традиций 
сословного неравенства, 
мракобесия и отсталости. 
Для паразитов — сладкая 
жизнь, для трудящихся — 
голод, нагайка и проповедь.

Мы теряем всё лучшее, 
что достигли за советское 
время. Мы бездарно прое-
даем советское наследство 
(инфраструктура, промыш-
ленность, образование, на-

ука…), не создавая почти ничего взамен. На 
фоне наших «достижений» всё более становят-
ся заметны реальные достижения советского 
строя, который, при всех своих пороках, был на-
целен на прогресс в широком смысле, на совер-
шенствование человеческой природы, на мир, 
в котором персонажам рассказа Акунина не на-
шлось бы места. И становится понятнее, поче-
му нынешние «хозяева жизни» стремятся сте-
реть или выхолостить всякую память о прошлом 
(взять хотя бы недавнюю попытку убрать серп 
и молот со Знамени Победы). Потому что это 
прошлое воплощает собой альтернативу капита-
лизму, потому что серп и молот — это символы 
государства, рождённого рабоче-крестьянской 
революцией. Само государство умерло, но идея 
социальной справедливости не умрёт никогда, 
как бы об этом ни мечтали власть имущие.

Советский Союз, безусловно, нельзя пред-
ставлять себе как некий потерянный рай — 
если бы он был таковым, он бы не рухнул в одно-
часье. Приходится признать и то, что нынешнее 
наше государство во многом является истори-
ческим наследником исчезнувшего: современ-
ная бюрократия была вышколена в недрах со-
ветского чиновничьего аппарата, потребитель-
ская психология стала формироваться в умах 
еще советских людей и так далее. Все это так, 
но тем важнее и ответственнее наше дело: 
мы должны проанализировать и учесть ошиб-
ки прошлого и одновременно сохранить лучшее 
из советского наследия, чтобы попытаться воз-
родить его в новых условиях. Выбор между но-
вым Октябрём или продолжением деградации 
зависит только от нас.

Михаил Ицкович.
scepsis.ru 
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Китай призвал США 
«тщательно подбирать слова»

Китай заявил решительный протест по 
поводу высказываний госсекретаря США 
Хиллари Клинтон по поводу островов Дяо-
юйдао /Сенкаку/, которые являются пред-
метом острого территориального спора Пе-
кина и Токио. В пятницу Клинтон в ходе со-
вместной пресс-конференции с главой япон-
ского внешнеполитического ведомства 
в Вашингтоне высказалась против «любых 
односторонних действий», которые могли 
бы помешать японскому административно-
му управлению этими островами.

«Японское правительство, намеренно 
предприняв ошибочные действия по «покуп-
ке островов», непрерывно совершает все 
более провокационные акты, и в этом коре-
нятся истоки продолжающегося нарастания 
напряженности в ситуации вокруг остро-
вов Дяоюйдао», — заявил здесь директор 
департамента информации и печати МИД 
КНР Цинь Ган. «Высказывания американ-
ской стороны извращают факты, не разли-
чая истины и лжи, и по этому поводу китай-
ская сторона выражает свое крайнее не-
удовольствие и решительный протест», — 
сказал он.

Цинь Ган призвал Вашингтон «ответ-
ственно относиться к вопросу островов Дя-
оюйдао, тщательно подбирать слова и быть 
осмотрительным в поступках, реальными 
действиями поддерживать региональный 
мир и стабильность, а также двусторонние 
отношения».

Река смерти
По меньшей мере 50 тел обнаружили жи-

тели штата Анамбра на юге Нигерии в реке, 
проходящей через его столицу, город Ока, 
сообщает воскресенье местный информа-
ционный портал CWN. Тела, часть которых 
имеет признаки насильственной смерти, 
были обнаружены в субботу, когда жители 
деревни Амансеа пришли к реке за водой. 
Полиция Анамбра и соседнего с ним шта-
та Энугу начала расследование инцидента. 
Пока следователям не удалось установить, 
что именно послужило причиной гибели лю-
дей и каким образом их тела попали в реку.

Информационный портал опубликовал 
фотографии с места происшествия, на ко-
торых видно, что большая часть жертв — 
мужчины. По словам комиссара Муссы Да-
ура, слова которого приводит агентство 
Франс Пресс, полиция в последнее время 
не получала сообщений о каких-либо вспыш-
ках насилия в данном регионе.

Инцидент вызывал панику среди местных 
жителей, поскольку река, в которой обнару-
жены тела, является единственным источни-
ком воды для пяти населенных пунктов и мо-
жет теперь быть заражена.

Европа утонула в сугробах
Европейская транспортная система про-

должает тщетно бороться с последствиями 
снегопадов. В крупнейших аэропортах Ве-
ликобритании, Франции и Германии отме-
нены сотни рейсов — вся доступная техни-
ка не справляется с расчисткой взлетно-по-
садочных полос. Затруднено движение и на 
автомагистралях. 

Во Франции снегопады продолжаются 
вторые сутки. Повышенный — «оранже-
вый» — уровень метеорологической трево-
ги в связи с неблагоприятной погодной об-
становкой введен на территории более по-
ловины департаментов республики. По ре-
шению Главного управления гражданской 
авиации отменено до 40% рейсов, вклю-
чая несколько российских. В частности, от-
менены были три вылета самолетов ави-
акомпаний «Аэрофлот» и Air France в Мо-
скву и один — в Санкт-Петербург, сообща-
ет ИТАР-ТАСС. 

Крупнейший аэропорт Европы — лон-
донский Хитроу в воскресенье отменяет 
каждый пятый рейс из-за сохраняющейся 
в британской столице тяжелой погодной 
ситуации. 

По материалам информагентств.

Пульс планеты

— доклад члена Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ С.П. Обухова «Подготовка КПРФ к участию 
в выборах в законодательные (представительные) 
органы власти и глав исполнительной власти (гу-
бернаторов) субъектов Российской Федерации 
в Единый день голосования 8 сентября 2013 года 
и первоочередные задачи региональных отделе-
ний КПРФ. Новая структура Интернет-сообщества 
КПРФ»;

— доклад секретаря ЦК КПРФ В.Г. Соловьева 
«О формировании избирательных комиссий»;

— доклад члена Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ Л.И. Калашникова «Об участии зарубежных 
делегаций в работе XV Съезда КПРФ»;

— доклад члена Президиума, секретаря ЦК 
КПРФ Б.О. Комоцкого «О задачах и опыте пар-
тии по пропаганде и распространению газеты 
«Правда».

С докладом «О политической ситуации в России 
и задачах региональных отделений КПРФ» на семи-
наре-совещании выступил Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. Зюганов.

— Наш сегодняшний семинар носит особый ха-
рактер, — подчеркнул, обращаясь к участникам 
форума, лидер КПРФ. — Нам с вами через месяц 
предстоит отчитываться на XV Съезде партии. Он 
состоится 23-24 февраля. К этому событию приуро-
чен спецвыпуск газеты «Правда», вышедший трех-
миллионным тиражом. В нем опубликованы все ба-
зовые материалы, которые характеризуют нашу де-
ятельность за последние годы. Я очень настойчиво 
прошу, чтобы вы в ближайший месяц с этой газе-
той поработали во всех трудовых коллективах.

Далее Г.А. Зюганов перешел к анализу ситуации 
в России и в мире.

«Наступает качественно новая эпоха, — подчер-
кнул лидер КПРФ. — Она связана с тем, что ми-
ровой кризис протер всем глаза и уши. Америка 
мечется в муках. Напряжение в этой богатейшей 
стране нарастает, раскол и расслоение в американ-
ском обществе усиливаются. Рассчитывать на то, 
что завтра там резко все нормализуется, никаких 
оснований нет».

«Что касается Европы, — продолжил Г.А. Зюга-
нов, — в том виде, в каком она существует сейчас, 
ей не уцелеть. Они активно отрабатывают план 
сброса периферии — Прибалтику уже сбросили. 
Южная Европа не справляется с трудностями, а бо-
лее богатые страны не желают ее дальше кормить. 
Вывод простой: расширение Европейского Союза 
в интересах крупных банков и ведущих монополий 
провалилось. Без наднациональных структур эф-
фективно управлять этим процессом невозможно».

«Ситуация в Европе и в Америке вряд ли пока 
улучшится, — отметил лидер КПРФ. — А это озна-
чает, что положение в России будет только усугу-
бляться, потому что мы жестко вмонтированы в ли-
беральную модель мировой экономики».

«На мой взгляд, есть три сценария развития со-
бытий в России, — сказал далее Г.А. Зюганов. — 

Первый — это радикализация 
протеста. Продолжая ту же по-
литику, которую проводят пре-
зидент Путин и правительство 
Медведева, вывести страну из 
кризиса невозможно. Путин на-
рушил все свои предвыборные 
обещания, так что нарастание 
протеста обеспечено. Весь во-
прос в том: либо мы его возгла-
вим, либо его оседлает либе-
ральная хевра, которая души-
ла страну 20 лет и сейчас сно-
ва подняла голову».

«Второй сценарий, — про-
должил лидер КПРФ, — свя-
зан с радикальным самооб-
новлением власти. Я не исклю-
чаю, что этот вариант будет за-
пущен в действие, но пока не 
вижу решительности у коман-
ды, которая нынче работа-

ет с Путиным. Однако если партия власти и даль-
ше будет проводить ту же финансово-экономиче-
скую политику, ситуация станет только усложняться 
и ухудшаться. Назову несколько цифр. За прошлый 
год внешний долг вырос на 83,4 млрд и составля-
ет 624 млрд. Наибольшая задолженность — у бан-
ков, она увеличилась на 28%. Внутренний долг го-
сорганизаций вырос на 29%. Безработица вырос-
ла в 77 российских регионах. Таким образом, еще 
раз подчеркну — этот курс обречен, ситуация бу-
дет усугубляться, и партии власти придется прини-
мать решение. Но, на мой 
взгляд, в своем нынешнем 
виде она не способна ради-
кально обновиться».

«Скорее всего, — отме-
тил далее Г.А. Зюганов, — 
будет реализован третий 
сценарий. Это неустойчи-
вое равновесие, дальней-
шее гниение и скатывание 
на задворки истории».

«Ни первый, ни второй, 
ни третий вариант нас не 
устраивают, — подчеркнул 
лидер коммунистов. — Но 
ни один из них не обой-
дется без нашего участия. 
В нынешней ситуации толь-
ко КПРФ является единственной хорошо подго-
товленной, организованной, интеллектуально ос-
нащенной политической силой, имеющей 110-лет-
нюю историю и 20-летний опыт работы в России».

«ЛДПР полностью легла под партию власти, — 
продолжил Г.А. Зюганов. — Мироновские структу-
ры растаскивают за ненадобностью. «Единая Рос-
сия» вместо того, чтобы умнеть и учиться вести диа-
лог, весь политический процесс выстраивает под то, 
чтобы на очередных выборах дубинкой вышибать 
нужный для себя результат. На этом фоне единство 
действий, сплоченность и ответственность всех нас, 
здесь сидящих, приобретают особое значение не 
только для партии, но и для страны в целом».

«Перед нами стоит целый ряд проблем, — под-
черкнул лидер КПРФ, — которые мы с вами обяза-
ны решить. На мой взгляд, сейчас возможен толь-
ко лево-центристский вариант развития России, ко-
торый реализовывался правительством Примако-
ва-Маслюкова-Геращенко. Но для того, чтобы про-
вести его в жизнь, необходима более энергичная 
работа со всеми союзниками и более квалифи-
цированная реализация тех идей, которые были 
высказаны нами в ходе думских и президентских 
выборов».

«У нас есть заделы по всем направлениям, — от-
метил Геннадий Андреевич. — Мы вынудили пар-
тию власти внести закон о стратегическом плани-
ровании. Вместе с Торгово-промышленной палатой 
завершаем подготовку концепции промышленной 
политики. У нас готовы предложения, связанные 
с Земельным, Лесным и Водным кодексами. Мы 
подготовили программу наполнения бюджета и бо-

лее рационального использования финансовых ре-
сурсов. Мы внесли законопроект «Образование для 
всех», но был принят правительственный закон, ко-
торый ухудшает социальное самочувствие участни-
ков образовательного процесса по всем характе-
ристикам. Поэтому мы подготовили иск в Конститу-
ционный суд о том, что такой закон противоречит 
даже ныне действующей Конституции».

Лидер КПРФ подверг резкой критики предло-
жения, подготовленные под руководством мини-
стра образования Ливанова, касающиеся изуче-
ния литературы в школе. «Из программы выки-
нули всех друзей Пушкина, убрали Гоголя вместе 
с его «птицей-тройкой» и Тарасом Бульбой, убрали 
«Горе от ума» Грибоедова. Убрали все, что связано 
с русским духом, русской словесностью и русской 
историей. Более русофобского документа я не ви-
дел», — подчеркнул Геннадий Андреевич.

Говоря о ситуации в Вооруженных Силах, Г.А. 
Зюганов рассказал о встрече делегации КПРФ 
с министром обороны С.К. Шойгу. «Там было все 
руководство министерства обороны — министр, на-
чальник Генштаба, командующие видами и родами 
войск. Беседа продолжалась два с лишним часа, 
в основном наши предложения были приняты».

«Но на этом фоне, — продолжил лидер КПРФ, — 
начинают оправдывать «сердюковщину». Мы шесть 
лет говорили о том, что Сердюкова надо гнать суко-
ватой палкой. И теперь этого «черного кобеля» пы-
таются обелить. Этого нельзя допустить! Мы долж-
ны повсеместно настаивать на том, чтобы вопрос 
по Сердюкову был рассмотрен и решен соответ-
ствующим образом».

Г.А. Зюганов отметил, что выборы в России бу-
дут проходить по новой схеме. Половина депута-
тов станет избираться по одномандатным округам. 
«В этой связи хочу еще раз подчеркнуть, — ска-
зал лидер КПРФ, — что без очень тесного взаимо-
действия с нашими союзниками, активной рабо-
ты избирательных и протестных штабов, без каж-
додневной работы в массах, в средствах массовой 
информации и Интернет-пространстве успехов нам 
не добиться».

Лидер коммунистов призвал руководителей тех 
региональных отделений, где 8 сентября пройдут 
выборы, оперативно включиться в работу. «Ни 
в коем случае нельзя упускать январь, февраль, 
а, тем более, март. Догонять в мае будет уже 
поздно!» — обратился к участникам форума Г.А. 
Зюганов.

«У нас сейчас есть весь инструментарий для 
того, чтобы укрепить позиции и наращивать ре-
зультат, — подчеркнул Геннадий Андреевич. — Но 
прежде всего нам надо очень эффективно прове-
сти предстоящий съезд. На него приглашены деле-
гации от более чем 100 коммунистических и левых 
организаций со всего мира. Представители 80 из 
них уже подтвердили свое участие».

«Для успешного проведения съезда у нас есть 
очень многое. Необходимо проявить характер, 
волю и очень достойно встретить эту ответствен-
ную дату. Я надеюсь, что мы справимся!» — ска-
зал в завершении лидер КПРФ.

Руслан Тхагушев.  
Фото Сергея Сергеева.  

Пресс-служба ЦК КПРФ.

В ЦК КПРФ

Действовать эффективно 
и наращивать результат
Г.А. Зюганов: мы предлагаем для России левый поворот

Окончание. Начало на стр. 1
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Будьте здоровы!

Поспешить — людей насмешить...

Фиктивно — преступно

Фармацевтическая мафия создаёт всё 
больше и больше всяких лекарств. 

Чтобы их покупали, создаются новые бо-
лезни, а в СМИ постоянно поддержива-
ется психоз типа «мы все скоро умрём 
от гриппа…» Идёт массовая манипуляция 
сознанием...

Вы заболели. Ваши действия? Конечно же, на-
правляетесь к врачу. Врач осматривает Вас и про-
писывает препарат с незнакомым названием, из 
длинного списка лекарств для данной болезни. Пой-
ди Вы к другому врачу — скорее всего, Вам выпи-
шут не этот, а другой препарат. Вы его названия, 
скорее всего, тоже раньше не слышали…

В странах ЕС существует перечень из 12 тысяч 
различных наименований фармацевтических пре-
паратов. В то время, как Всемирная организация 
здравоохранения прямо заявляла, что для лечения 
всех возможных недугов было бы вполне достаточ-
но 200 лекарственных средств.

Так почему существует такое избыточное разно-
образие фармацевтических препаратов? Кому это 
выгодно? И для кого опасно?

Врач — не целитель, а дилер
Прошли те времена, когда врач мог самосто-

ятельно изготавливать микстуры и порошки. Со-
временные врачи обладают весьма ограниченны-
ми (в зависимости от страны, где они получали об-
разование) знаниями в области медицинской хи-
мии. Зная довольно много о функционировании че-
ловеческого организма и его проблемах, врачи при 
этом мало знают о механизме действия лекарств. 
При этом, стоит посмотреть правде в глаза: чем 
старше доктор, тем более серьезно он отстал от 
жизни. Вы всерьез полагаете, что врач с дипломом 
70-х годов 20 века знает свойства всех этих 12 ты-
сяч новых лекарств?

К сожалению, врачи — в лучшем случае сами 
жертвы рекламы целебных свойств новых препа-

ратов. А в худшем — сознательные распространи-
тели продукции той или иной компании, имеющие 
долю от продаж лекарства. В обоих случаях роль 
врача становится сугубо пассивной, он не лечит, а 
просто выбирает препарат, который, как ему ска-
зали в рекламе, работает.

«Отрицательные лекарства»
Все виды лекарственных препаратов основа-

ны на реактивном, » отрицательном» принципе 
действия. Антибиотики, противовоспалительные 
и болеутоляющие средства, препараты для сниже-
ния давления, противоатеросклеротические сред-
ства, антидепрессанты и транквилизаторы, проти-
воопухолевые средства — все эти препараты ле-
чат (с большим или меньшим успехом) уже возник-
шую болезнь. Получается странная ситуация: чудо-
вищным ударом по прибылям всех фармацевтиче-
ских компаний мира стало бы появление лекарств, 

которые бы реально предотвращали за-
болевания, а не боролись с ними пост-
фактум. Поэтому нет ничего удивитель-
но в том, что таких препаратов и не 
возникает.

А ведь это странно! Биохимия, гене-
тика и нанотехнологии достигли впечат-
ляющих высот: расшифрован геном че-
ловека, в лабораторных условиях полу-
чаются чудесные результаты борьбы 
с раком у животных. А в реальности мы 
вынуждены покупать десять разных ма-
рок противопростудных сиропов с од-
ним и тем же парацетамолом. Никаких 
впечатляющих прорывов в этой области 

нет. Все как в анекдоте: если лечить простуду — 
выздоровеешь за неделю, а если не лечить — про-
болеешь целых семь дней.

Кажется, что человечество в целом стало здоро-
вее — ведь в среднем увеличился срок жизни лю-
дей. Но почему бы всерьез не посмотреть на каче-
ство этой жизни? Да, медицина и лекарства теперь 
могут поддерживать существование 90-летних ста-
риков. Но это выгодно прежде всего производите-
лям лекарств — чем дольше живет человек, тем 
больше он денег приносит за поддержание своей 
жизни. Поэтому их идеал: вечный больной. Плате-
жеспособный, конечно же…

Лекарства в такой ситуации и не должны по-
настоящему исцелять. Ведь тогда не станет боль-
ных и упадут прибыли фармацевтов.

Фармацевтический спрут
«Sandoz», «Ciba Geidy», «Hoffmann La Roche», 

«Bayer» — эти фарцевтические компании родом из 
Швейцарии, но они давно стали транснациональ-
ными корпорациями. Именно в их руках находится 
большинство патентов на использование тех или 
иных химических веществ в медицинских целях. 
Эксперты именно этих компаний являются совет-
никами политических сил и органов власти различ-
ных государств в вопросах медицины и здравоохра-
нения. Они советуют, какие лекарства могут быть 
внесены в реестр разрешенных к реализации в той 
или иной стране, а какие — нет. При этом, разуме-
ется, они делают это в своих интересах.

Здесь и открывается уже новая для современно-
го мира коррупционная связка политиков и фарма-
цевтов. О здоровье населения никто не думает, ког-
да можно успешно манипулировать его страхом за 
собственную жизнь. Многим памятна истерия с ви-
русом гриппа H1N1 («свиной грипп») в 2009 году. 
Тогда в Украине заболело всего несколько человек 
(притом доподлинно неизвестно — «свиным» ли 
гриппом), но это не помешало политическому лоб-
би определенных фармацевтов моментально про-
давить закупку дорогостоящих лекарств и вакцин 
для всего населения, что вылилось в десятки мил-
лионов долларов. Правда, вакцины оказались ма-
лоэффективными, но к моменту обнаружения это-
го факта истерия уже спала, и никто не стал силь-
но переживать.

Лекарство может только тогда продаваться 
в аптеках, когда оно будет лицензировано государ-
ством. И дикая цифра в 12 000 препаратов (вме-
сто 200) ясно говорит о том, что кто-то очень хоро-
шо греет на этом руки.

Godwin, сайт Anvictory.org

Глава Счетной Палаты РФ рассказал, 
что может поставить вопрос о квали-

фикации руководства Минрегиона из-за 
объектов АТЭС. Кроме того, по словам 
С.Степашина, есть основания для серьез-
ного уголовного преследования по ряду 
объектов Минобороны, помимо «Оборон-
сервиса». Также готовятся проверки в Ро-
сатоме, Русгидро, Росагролизинге, Газ-
проме и «Аэрофлоте».

Счетная палата поднимет вопрос о квалифи-
кации руководителей Минрегионразвития в слу-
чае, если до 1 февраля не будут сданы все объек-
ты, строившиеся к саммиту АТЭС-2012 во Владиво-
стоке, сообщил глава ведомства Сергей Степашин.

«Мы поставили очень жестко вопрос перед Мин-
регионом, что если не будет выполнено поручение 
Дмитрия Медведева, что к 1 февраля будут приня-

ты все объекты, то мы ставить вопрос о квалифика-
ции деятельности руководства Минрегиона», — ска-
зал он на пресс-конференции в центральном офи-
се «Интерфакса» в Москве во вторник.

По словам С.Степашина, о такой возможно-
сти он информировал главу Минрегиона Игоря 
Слюняева.

Руководитель Счетной палаты подчеркнул, что, 
несмотря на то, что подготовка к саммиту АТЭС яв-
лялась серьезным проектом, который много сделал 
для Дальнего Востока, вместе с тем из 67 объектов 
только 23 на сегодняшний день принято.

«Только 3 тыс. студентов сегодня обучаются на 
острове Русском из предполагаемых почти 30 тыс. 
Да и то обучаются они не на острове Русском, а ез-

дят на Большую землю», — отметил он.
Помимо этого, Счетная палата полагает, что 

Минрегион незаконно использовал 700 млн рублей.
«Мы выявили конкретный эпизод — дальнево-

сточная дирекция Минрегиона вместо того, что-
бы самой контролировать свои бюджетные сред-
ства, наняли инвестиционную группу с замечатель-
ным названием «Пионер» и дали туда 700 млн ру-
блей. Мы считаем, что это незаконное выделение 
средств, причем по 93 млн из них вообще не подпи-
сали контракт никакой, просто отдали деньги и все. 
За что был задержан и находится под арестом быв-
ший замминистра Роман Панов», — отметил он.

В целом финансовые нарушения при подготов-
ке к саммиту АТЭС составили 15 млрд рублей. «В ос-

новном, это не построенные две гостиницы, драма-
тический театр и океанариум. Это является серьез-
ным финансовым нарушением, за которое долж-
ны отвечать конкретные чиновники», — пояснил 
С.Степашин. По его словам, деньги, которые были 
выделены на строительство гостиниц во Владивосто-
ке, в течение года «крутились» на депозитах. «И мы 
разбираемся, кто на них заработал, уже с правоох-
ранительными органами», — подчеркнул глава СП.

«Дальневосточная дирекция Минрегиона вместо 
того, чтобы самой контролировать свои бюджет-
ные средства, а, кроме Счетной палаты, есть еще 
внутренний контроль, наняла некую группу с заме-
чательным названием «Пионер» — всем ребятам 
пример», — заявил С.Степашин.

Предложения об ужесточении нака-
зания за нарушение правил реги-

страции по месту жительства, направ-
ленные правительством России в Госу-
дарственную Думу, положат конец не-
законному предпринимательству и из-
бавят страну от бездельников, нажива-
ющихся на аренде жилья благодаря не-
совершенству законодательства. 

Об этом корр. РИА PrimaMedia сказал руко-
водитель Приморского центра «Ветеран ФМС», 
член координационно-консультационного Сове-
таУФМС по Приморскому краю, полковник ми-
лиции в отставке Николай Романов.

— Николай Григорьевич, насколько, на ваш 
взгляд, своевременно приняты меры по уже-
сточению ответственности за фиктивную 
регистрацию?

— Решение об усилении контроля за реги-
страцией по месту жительства и ответственно-
сти за нарушения в этой сфере нужно было 
принять уже очень давно, лет 12 назад. Но из-
за отсутствия инициативы со стороны руковод-
ства Федеральной миграционной службы это-
го не происходило, и в России сформировался 
слой бездельников, которые наживались на ре-
гистрации иностранных граждан, пользуясь не-
совершенством законодательства. Они, конеч-
но, не могли это делать в одиночку и для фик-
тивной регистрации привлекали бесчестных со-
трудников регистрирующих и силовых структур, 
которые, ослепленные жаждой наживы, легко 

шли на преступление. Я приветствую инициа-
тивы правительства, но пока можно говорить 
только о намерениях, поскольку закон еще не 
принят.

— Связана ли фиктивная регистрация 
с преступностью?

— Да, безусловно, фиктивная регистрация 
связана с преступностью. По информации СМИ, 
в Москве, например, каждое восьмое убий-
ство и каждое третье изнасилование соверше-
но приезжими. Это дико, но борьба с преступ-
ностью невозможна без контроля за переме-
щением граждан по стране. Мы должны знать, 
где поселился потенциальный преступник, пере-
ехавший из одного города, где его хорошо зна-
ют, в другой. Благодаря фиктивной регистрации 
преступники легко уходят от наказания.

— Каковы масштабы нарушений в этой 
сфере?

— Я профессионально занимался вопроса-
ми миграции и знаю примеры, когда на квар-

тирах частных лиц, в том числе сотрудников си-
ловых органов, регистрировались сотни чело-
век, которые, естественно, там не прожива-
ли. В 2000 году на квартире у одного из офи-
церов УВД в Приморье было прописано почти 
100 человек. В октябре прошлого года одной 
из спецслужб было выявлено, что у жителя Вла-
дивостока на квартире прописано 3,5 тысячи 
человек! Конечно, этому пора положить конец.

— Кто из приезжающих иностранцев чаще 
нарушает закон о регистрации?

— В первую очередь это относится к граж-
данам, прибывающим из стран СНГ, имеющим 
право безвизового въезда в Россию. В поис-
ках работы эти люди едут к нам, и попадают 
в сети, расставленные недобросовестными ра-
ботодателями и алчными собственниками жи-
лья, которые полузаконным путем и отнюдь 
не бескорыстно «помогают» им получить ре-
гистрацию или патент. На самом деле трудо-
вые мигранты, выполняющие у нас непрестиж-

ную, по российским меркам работу, заслужи-
вают самого большого уважения. Ведь именно 
они поддерживают порядок на наших улицах 
(чего мы сами почему-то сделать не в состоя-
нии), хотя к ним относятся не всегда с долж-
ным уважением.

— Ударит ли новый закон по тем гражданам 
России, которые вынуждены снимать жилье?

— Конечно, в известной мере новый закон 
ударит по людям, которые снимают квартиры, 
из того, что собственникам жилья придется вы-
йти из тени и платить налоги и они, вероятно, 
поднимут стоимость жилья. Но, в конце концов, 
эти средства пойдут в бюджет и будут служить 
людям. Наведение порядка в этой сфере, с од-
ной стороны, перекроет канал для незаконного 
обогащения для собственников жилья, а с дру-
гой стороны, заставит работодателей заранее 
продумывать вопросы обеспечения жильем для 
иностранных рабочих.

— Не является ли ужесточение правил реги-
страции возвращением к институту прописки, 
существовавшему в СССР?

— Конечно, нет. Регистрация носит уведоми-
тельный характер, и никто не собирается с по-
мощью изменений в законодательстве ограни-
чивать свободу передвижения граждан России 
по стране. Просто надо навести порядок в сфе-
ре регистрации, от чего выиграет и экономика, 
и простые граждане, покой и безопасность ко-
торых не будут нарушать, в том числе, и неле-
гальные мигранты.

Вечно больное человечество

АТЭС: сдать объекты к 1 февраля. Сдадут ли?

«Резиновые квартиры» 
развратили россиян

Ветеран миграционной службы Николай Романов прокомментировал инициативы 
правительства России в борьбе с незаконной регистрацией мигрантов
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17 января
Лидия Афанасьевна Елгина, член КПРФ, 

проживающая в Находке.

20 января
Алла Валентиновна Воронько, член КПРФ, 

проживающая в Лазовском районе;
Петр Сергеевич Калмынин, член КПРФ, про-

живающий в Хорольском районе.

21 января
Владимир Иванович Баранец, член КПРФ, 

проживающий в Спасске-Дальнем.

22 января
Юлия Михайловна Данильченко, член КПРФ, 

проживающая в Уссурийске. 

Комитет Приморского краевого от-
деления КПРФ сердечно поздравляет 
юбиляров и желает им крепкого здоро-
вья, счастья, неиссякаемой веры в соци-
ализм, в лучшее будущее нашей Родины!

Восьмилетний чемпион
Картингист из Владивостока, 8-летний 

Андрей Верин завоевал «золото» зимнего 
Кубка России в Сочи. Он, как и вся влади-
востокская команда, тренируется под руко-
водством знаменитого Алексея Украинца, 
сообщил председатель федерации картин-
га Геннадий Иванцов.

Соревнования проходили с 11 по 13 
января. На этот первый старт сезона за-
явились сильнейшие гонщики из Москвы, 
Санкт-Петербурга и городов южного феде-
рального округа.

11-летняя Альвина Борисова «взяла» по-
четное шестое место.

Как ранее сообщалось, в состав коман-
ды вошли ребята от 7 до 14 лет: братья Ан-
дрей и Владимир Верины, Алексей Беличев 
и Альвина Борисова. В Сочи к гонщикам 
присоединился Филипп Гуменюк, который 
принял участие в самом мощном «шумахер-
ском» классе «КZ», где до сих пор продолжа-
ет пилотировать немецкий гонщик.

Напомним, команда владивостокских 
картингистов во главе с Алексеем Украин-
цем вернулась во Владивосток одним рей-
сом с известным автогонщиклм Марком 
Шульжицким 15 декабря, который приле-
тел из Дубая.

Гонщик из Владивостока 
вернулся с наградами 

Владивостокский гонщик Марк Шульжиц-
кий, известный далеко за пределами наше-
го города и края, вернулся в приморскую 
столицу с наградами, сообщили в пресс-
службе администрации Владивостока. На-
помним, что впервые в истории примор-
ского автоспорта пилот из Владивостока 
участвовал в престижной 24-часовой гон-
ке в Дубае.

Как и ожидалось, гонка оказалась не-
простой. Команда «Nissan — GT Academy», 
в состав которой вошли Марк Шульжиц-
кий и российский автогонщик Роман Руси-
нов, показала достойную подготовку, за-
воевав почетное второе место в своем 
классе — «SP3».

«Эмоции меня переполняют, это была 
моя первая международная гонка, первый 
большой старт и одновременно первый по-
диум!» — рассказал Марк Шульжицкий.

По материалам информагентств.

Спорт

Отметили юбилеи
Поздравляем!

Акция «Доброта»К 70-летию окончания Сталинградской битвы

Уже не один год в зимнее время про-
водится акция «Доброта» при уча-

стии подшефного пионерского отря-
да школы № 52, которым руководит 
Э.А.Головченко. 

В акции также участвуют представители При-
морского краевого отделения «Всероссийского 
женского союза «Надежда России», детские клу-
бы «Прометей», «Луч», которым оказывает ма-
териальную поддержку краевой комитет КПРФ. 

Так уже не раз прошли две незабываемые 
встречи в детском реабилитационном центре 
«Парус надежды», который располагается во 
Владивостоке по улице Иртышской, 8. Здесь 
в очередной раз гостей встречал коллектив цен-
тра во главе с руководителем С.В.Колбасиной, 
ей мы преподнесли роскошный зимний букет, а 
дети обрадовались трём Снегурочкам, которые 
сразу приступили к исполнению своих затейли-
вых обязанностей — играли, плясали и пели 
вместе с воспитанниками центра. А затем в зал 
торжественно вошёл отряд пионеров, который 
дал яркий и эмоциональный концерт для коллек-
тива центра, вручил детишкам подарки. При-
шедшие на праздник депутат Законодательного 
Собрания А.А.Самсонов и председатель краево-
го отделения женского союза Т.Н.Еськова так-
же водили вместе с детьми хороводы, играли 
в «паровозики». С радостью принимали ребята 
от Артёма Анатольевича желанные подарки — 
санки-ледянки, раскраски, карандаши, шоколад-
ки, а также поделки, изготовленные руками чле-
нов детского клуба «Прометей». Кроме того де-
путат ЗАКСа вручил сотрудникам центра мате-
риальное вознаграждение, поблагодарил их за 
нелёгкий и ответственный труд.

При проведении благотворительных меро-
приятий в Пушкинском театре, в концертных 
залах, в торговых центрах, на ярмарках были 
собраны миллионы рублей для детей с онколо-
гическими заболеваниями.

Маленькая владивостокская звёздочка — 
балерина Женя Полищук уже проходила лече-
ние за границей и вновь отправляется туда для 
повторного лечения. А 19 и 20 января актив-
но прошла ярмарка, все сборы от которой пой-
дут на лечение девятиклассницы Жени Полищук 
и 3,5-летней Маши Семёновой. Для них уже со-
браны необходимые суммы для лечения. Яр-
марку посетило много покупателей, в том чис-
ле и представители женского союза «Надежда 
России», депутат Думы Владивостока от КПРФ 
А.В.Шукевич, которые внесли свою лепту в спа-
сение детей.

В акции принимают активное участие коллек-
тивы Сбербанка России, «Владмама», краевой 
женский союза «Женщины России», краевой 
женский Союз «Надежда России», Билайн, сту-
денты, школьники и многи другие неравнодуш-
ные люди. Желающим принять участие в акции 
«Доброта» по всем вопросам можно обращать-
ся по телефонам 259-0059 (Ольга Панфилова) 
и 299-6918 (Татьяна Еськова). 

Но на очереди ещё много нуждающихся в по-
мощи детишек Приморья. Так что акция «Добро-
та» продолжается. Спешите делать добро и оно 
непременно к вам вернётся. Реквизиты для за-
числения помощи: 639002509016408547— 
Сбербанк. 410011637116399 — Ян-
декс-деньги. http://www.odnoklassniki.ru/
heelpsemenovamasha — сайт.

Л.П.Ткаченко, заместитель председателя 
Приморского краевого отделения женского 

союза «Надежда России».

У  нашего многонацио-
нального русского на-

рода есть нравственные 
герои, верой и правдой 
служившие социалисти-
ческому Отечеству. Их 
было много: отцов и ма-
терей, сынов и дочерей, 
с честью отстоявших 
нашу Родину под Сталин-
градом в боях с гитлеров-
скими захватчиками. Па-
мяти наших земляков-на-
деждинцев посвящается 
этот очерк.

Старший сержант Данил Пав-
лович Беликов на фронт ушёл 8 
апреля 1942 года. Тогда ему 
исполнилось всего восемнад-
цать лет и три месяца. Боевой 
путь разведчика Беликова про-
ходил в составе 126-й стрелко-
вой дивизии. Ему приходилось 
брать «языков» — фашистских 
офицеров, секретные докумен-
ты, докладывать в штаб о го-
товящемся наступлении вра-
га, перехватывать радиограм-
мы. Именно такие, как Данил 
Павлович, разведчики водрузи-
ли Красное знамя Победы над 
поверженным рейхстагом. За 
свой ратный подвиг Данил Бе-
ликов был награждён знаком 
высшей солдатской доблести — 
орденом Славы третьей степе-
ни, орденом Красной Звезды, 
медалями «За боевые заслуги», 
«За оборону Сталинграда», «За 
взятие Кенигсберга», «За побе-
ду над Германией». 

Один случай на войне, ще-
мящий душу, рассказала нам 
дочь фронтовика Людмила. 
«В одном из боёв фашист вы-
стрелил в отца. Пуля попала 
в орден Красной Звезды и сри-
кошетила, отколов один из 
пяти концов звезды, но не за-
дев самого отважного воина. 
Для отца это было как чудо, ко-
торое он потом вспоминал всю 
жизнь».

Михаил Петрович Алымов — 
житель села Тереховка, родил-
ся 28 апреля 1913 года. В дни 
Сталинградской битвы был тя-
жело ранен. Горько сознавать, 
что о подвиге солдата мы поч-
ти ничего не знаем. Но когда-
нибудь наше поколение и дети 
90-х крепко задумаются о том, 
во имя чего отдавали свои 
жизни на фронте такие, как 
Михаил Петрович. Разве не об 
этом писал в своё время поэт 
Александр Твардовский: «бой 
идёт не ради славы, ради жиз-
ни на земле»? 

Александр Гаврилович Ко-
маров также родом из Тере-
ховки. На войну ушёл по при-
зыву 13 октября 1941 года.Во-
евал в составе 8-го отдельно-
го сапёрного батальона 1120 
стрелкового полка. В бою 11 
февраля 1942 года был ра-
нен. После лечения в госпита-
ле продолжил службу при шта-
бе. Награждён орденом Крас-
ной Звезды, медалью «За обо-
рону Сталинграда», которую 
получил в 1947-м году. 

Георгий Михайлович Морд-
винов родился в 1911-м году. 
До Великой Отечественной во-
йны был учителем в школе. По-
сле призыва с ноября 42-го по 
февраль 43-го старший сер-
жант, командир орудия Морд-
винов в составе 960-й стрелко-
вой дивизии участвовал в бое-
вых действиях на Сталинград-
ском фронте. Был ранен, полу-
чил контузию. За проявленную 
доблесть приказом командова-
ния дивизии от 25 апреля 1943 

года был награждён орденом 
Красной Звезды. А в 1947-м на 
основании Указа Перезидиума 
Верховного Совета СССР от 22 
декабря 1942 года получил ме-
даль «За оборону Сталинграда».

Владимир Михайлович 
Шкуратов родился 5 февраля 
1920 года. Гвардии рядовой, 
воевал в составе 2-го гвар-
дейского мотомеханическо-
го корпуса, участвовал в обо-
роне Сталинграда. В бою по-
лучил тяжелое ранение. Было 
тогда Владимиру всего 23 года. 
Домой вернулся инвалидом, 
награждён орденом Отече-
ственной войны первой степе-
ни и медалью «За победу над 
Германией».

Под Сталинградом бойцы 
Красной Армии сражались за 
каждый дом. И даже если от 
него оставались одни развали-
ны, он всё равно считался ру-
бежом обороны. Вот одна из 
листовок Сталинградского об-
кома ВКП(б): «Ни шагу назад! 
Сталинграда мы не отдадим. 
Сталинград имеет решающее 
значение для обороны Отече-
ства и разгрома врага!».

Чтобы дети и внуки знали 
своих героев, коммунисты На-
деждинского местного отде-
ления КПРФ и члены Всерос-
сийского женского союза «На-
дежда России» провели в Те-
реховской школе № 12 беседу 
со школьниками 2-4-х классов. 
Встреча была посвящена 70-й 
годовщине освобождения Ста-
линграда от немецко-фашист-
ских захватчиков. Мы расска-
зывали, что в декабрьские дни 
1942-го года началось кон-
трнаступление Красной Армии 
под командованием генерал-

полковника А.И.Ерёменко про-
тив 30 гитлеровских дивизий, 
куда также входили 4-я румын-
ская армия и 8-я итальянская. 
Советские войска разгроми-
ли 22 фашистских дивизии, 
в плен было взято более 90 
тысяч солдат, 24 немецких ге-
нерала, в том числе фельдмар-
шал Паулюс, и 2500 офицеров. 

Мы видели, с каким внима-
нием слушали нас ребята, пы-
таясь запомнить фамилии сво-
их земляков, участвовавших 

в обороне Сталингра-
да, как горели их гла-
за, когда они рассма-
тривали фотографии 
из хроник военных 
лет. Тогда же они уз-
нали, что издана кни-
га памяти, посвящён-
ная фронтовикам-на-
деждинцам. 

Что значит для маль-
чиков, а их было нема-
ло, увидеть даже на 
фотографии ордена 
и медали на груди вете-
ранов Великой Отече-
ственной Д.П.Беликова, 
А . Г . К о м а р о в а , 
Г . М . М о р д в и н о в а 
и В.М.Шкуратова. Па-
мять о героях той далё-

кой войны, воспитание на при-
мерах своих земляков-героев — 
что может быть важнее для на-
ших детей. Некоторые из них, 
похоже, впервые услышали об 
Иосифовиче Виссарионовиче 
Сталине — Верховном Главно-
командующем Вооружёнными 
Силами СССР, под чьим руко-
водством советский народ на-
голову разгромил гитлеровскую 
Германию и освободил мир от 
фашизма. Вот почему в России 
развернулось движение за воз-
вращение городу-герою своего 
прежнего имени — Сталингра-
да. Рано или поздно это обяза-
тельно произойдёт. 

И как напутствие нашим де-
тям, внукам и правнукам при-
веду строки из стихотворения 
Василия Фёдорова:

Солдат, приподнимаясь над 
постелью,

В предсмертный час для 
сына диктовал:

«Передаю тебе родную 
землю,

Которую я вновь отвоевал. 
Чтоб не посмел её никто 

обидеть, 
Ты, продолжая славный путь 

отца, 
Расти большим, чтоб всю 

её увидеть -
Принять её душою до конца.
Смотри, мой сын, по капле 

не разлейся,
А жизнь и труд, и славу 

полюбя,
Ты мужеству учись и не 

надейся, 
Что кто-то будет думать за 

тебя». 
Г.Савельева,

секретарь первичного 
отделения КПРФ,
ст. Барановский. 

Ради жизни на земле

Спасти 
наших 
детей


